

Werden Sie Demokratiegestalter/in! – Festakt mit Schulministerin Feller



Schulministerin Dorothee Feller (Mitte) und Patrick Albrecht, stellvertretender Landesvorsitzender des PhV NRW, bei der Übergabe der Zertifikate. (Fotos: Jason Rittmeyer)

Vielfalt der Meinungen, der kulturellen und sozialen Hintergründe – Wo trifft dies mehr zu als in der Schule? Gemeinsam mit Lehrkräften aus ganz NRW wurden Handlungsansätze, Expertenwissen und praktische Methoden für den Schullalltag in der Qualifizierungsmaßnahme „Werden Sie Demokratiegestalter/in!“ erarbeitet. Ziel der Maßnahme war es, Handlungskompetenzen der Lehrkräfte zu fördern und Demokratieverständnis zu stärken. Zum Festakt am 11. August 2023 überreichte Schulministerin Feller das Zertifikat 17 Lehrkräften zum erfolgreichen Abschluss und gratulierte den frisch gekürten Demokratiegestalter/innen.

Mit dem neuen Schwerpunkt wurde die langjährige Kooperation zwischen dem Philologenverband NRW, dem [Netzwerk Lehrkräfte mit Zuwanderungsgeschichte des Landes NRW](#) und der [Konrad-Adenauer-Stiftung](#) vertieft. Im Rahmen der von ihnen entwickelten Qualifizierungsmaßnahme „Werden Sie Demokratiegestalter/in!“ wurden Lehrkräfte angesprochen, die sich für ein konstruktives vielfältiges Miteinander an ihrer Schule sowie für ihre Schüler/innen einsetzen. Ziel war es, Lehrkräften sowohl fachliche Expertise als auch praktische Methoden für den Transfer in den Schullalltag an die Hand zu geben. In insgesamt vier Modulen von Oktober 2022 bis April 2023 wurden verschiedene Schwerpunkte behandelt, die die Moderatorin Angelina Gutierrez nochmals vorstellte.

„Unsere Demokratie lebt vom Mitmachen. Sie aktiv mitzugestalten ist eine ebenso verantwortungsvolle wie erfüllende Aufgabe.“ Dorothee Feller, NRW-Schulministerin

Nach dem Rückblick auf die Inhalte rund um Vielfalt, den Umgang mit Mobbing und Rassismus in und an der Schule, folgte das Grußwort von Schulministerin Feller. „Unsere Demokratie lebt vom Mitmachen. Sie aktiv mitzugestalten ist eine ebenso verantwortungsvolle wie erfüllende Aufgabe. Ich freue mich, dass Sie, als frisch gekürte Demokratiegestalterinnen und Demokratiegestalter, sich mit diesem Auftrag in besonderer Art und Weise intensiv auseinandergesetzt haben und dabei helfen, das Wort Demokratie für unsere Kinder und Jugendlichen mit Leben zu füllen. Mit Ihrer Qualifizierung sind Sie für Ihre Schulen eine wesentliche Unterstützung in der Demokratieförderung.“ betonte sie. Schulministerin Feller gratulierte den 17 Teilnehmenden zum erfolgreichen Abschluss und übergab feierlich die Zertifikate.

Bei dem Auftritt des Kabarettisten und Speakers Marius Jung wurde mit einem Augenzwinkern auf das Thema Respekt als Grundlage gesellschaftlichen Miteinanders, geblickt und leidenschaftlich diskutiert. Insgesamt ein gelungener Abend, der mit Vorfreude auf den nächsten Durchgang, der im kommenden Jahr beginnen wird, blicken lässt.



Schulministerin Dorothee Feller bei
ihrem Grußwort



Wir sind Demokratiegestalterinnen
und -gestalter! Die Absolventinnen
und Absolventen der Fortbildung mit
ihren Zertifikaten.



Selfie mit Zertifikat